
Protokoll FS-Sitzung Japanologie: Montag, 08.07.2019 
 
Anwesend: Toni, Take, Kiyoshi, Dominik, Torben, Linda, Lukas, Sanja, Jona, Steffi, Stephie, Violetta, Sevgi, Veronika, Felix, Sophie, Isabel, 
Claudia 
Sitzungsleitung: Toni 
Protokoll: Take 
Beginn: 13:05 Uhr           Ende: 14:00 Uhr 
 
Tagesordnung: 

- Finanzantrag Kulturabend + Fimabend-AK 
- Berichte:  

o Sommerfest 
o Wahlen 
o Fachrat 

- Evaluation 
- Sonstiges 

 
1. Finanzantrag Kulturabend + Filmabend-AK: 

Am Dienstag, 9.Juli soll ein Kulturabend stattfinden an dem Studenten der Japanologie Heidelberg in Kooperation mit den 
Austauschstunden aus Japan verschiedene Performances aufführen wollen. Auf dem Programm stehen der Japanologenchor, die 
Theatergruppe der Japanologie und verschiedene Acts. Dieser Kulturabend soll den Studenten die Möglichkeit bieten sich 
untereinander und unter den Austauschstudenten zu vernetzen. Er soll auch dazu dienen den Studenten die Möglichkeit geben, die 
im Semester angeeigneten Soft Skills anzuwenden. Dafür beantragt Kiyoshi 65€ aus dem Topf für Projekte und Veranstaltungen 
kultureller Art: 30€ für Verpflegung und 35€ für das Mieten von musikalischem Equipment wie z.B. einem Mischpult, etc. 
Sollen 65€ aus dem Topf für Projekte und Veranstaltungen kultureller Art für den Kulturabend ausgegeben werden? 
 

Dafür 16 

Dagegen 0 
Enthaltungen 2 

 
Der Filmabend-AK plannt am Donnerstag, 11. Juli einen Film zu zeigen und möchte hiermit 20€ für die Verpflegung beantragen. 
Antrag auf 20€ für den Filmabend am Donnerstag, 11. Juli 2019 
 

Dafür 17 
Dagegen 0 
Enthaltungen 0 

 
 
2. Verabschiedung des alten Protokolls. 

Dafür 17 
Dagegen 0 
Enthaltungen 0 

 
3. Bericht Sommerfest: 

Die Frage nach der Location ist immer noch sehr kritisch. Dominik ist in Kontakt mit verschiedenen Leuten. Vorschläge für das 
Datum fürs Sommerfest wären entweder der 31. Juli oder der 1.August, ab 16 Uhr. Wenn wir rechtzeitig eine Rückmeldung 
wegen der Location bekommen, dann wird es ein CATS-Sommerfest. Kriegen wir keine Rückmeldung, so werden wir 
wahrscheinlich ein ZO oder Japanologie Sommerfest machen. 
 
Mittwoch, 31. Juli Donnerstag, 1.August Enthaltungen 
3 8 5 
 

4. Bericht Wahlen: 
Die Fachschaftsratwahlen waren letzte Woche. Es gab kleine Probleme bei der Anmeldung aber es hat trotzdem gut geklappt. 
Die Wählerquote betrug 24,8%. Finanzanträge in Zukunft vorher einreichen, damit die Wahlhelfer nicht selber für Verpflegung  
zahlen müssen. Die neuen Fachschaftsräte sind Take Pham (55), Florian Weidert (44), Natalja Samaschka (36) Sophie Brauch 
(33) und Jona Halter (31). Nachrücker sind Isabel Schneider (29), Sami Alizadeh (28), Stefania Fiume (27), Kevin Bouhsard (18) 
und Lucas Kelm(13). 
Die neuen Fachschaftsräte sollen am 25. Juli gegen 19 Uhr zu der CATS-Fachschaftensitzung kommen um die neuen 
Fachschaftsräte aus den anderen Studiengängen kennenzulernen. 

5. Bericht Fachrat:  
Q+Ampel-Verfahren. Für die nächsten 3.Semesterklausuren wurde der Wunsch geäußert den Termin vorzuverlegen, sodass es die 
Möglichkeit eines Nachholtermins bzw. einer Nachschreibeklausur gibt. Es wurde die Kritik geäußert, dass Studenten wahrscheinlich 
an dem Klausurtag nicht krankheitsbedingt ausfallen würden und dass es schwer wäre dafür zu argumentieren Nachholklausuren zu 
haben. Viel eher wurde überlegt, ob man da vielleicht bei Wackelkandidaten, die mit nur einer 3,3 bestanden habe, die Noten aus 
den vorigen zwei Semestern in den Kontext ziehen sollte. Da aber die Sprachlektorinnen nicht an der Fachratssitzung teilgenommen 
haben, konnte kein gescheites Feedback zur 3,0-Regelung erarbeitet werden. Die Fragebogenevaluation vom WiSe2018 ergab eine 
Zufriedenheit von über 90%. Es gab Kritik beim Sommersemester zu OAWG und Japanisch 5.  
ZO-Vorbereitungstreffen fürs Rektorat.  

Ist das Studium in Regelstudienzeit machbar? Haben die Studenten genug Erfahrung das selbst zu bewerten oder werden sie 
durch Senpais beeinflusst?  



Es ist ein Mix aus beidem, aber auch der Stundenplan zeigt das. Statistiken und auch Reden der Dozenten während der 
Einführungsveranstaltung sprechen gegen die Einhaltung der Regelstudienzeit.  
Zählt das Auslandsjahr auch zur Regelstudienzeit? Das Auslandsjahr zählt zum Urlaubssemester, aber die Uni will das auch nicht. 
Man will schauen, ob man sich die Semester komplett anrechnen kann, jedoch stößt das auf Opposition, da das Modell in 
Tübingen eher als Klassenausflug scheint und für Integration nicht sehr produktiv ist. Das im Senat durchzubringen wird sehr 
schwierig, weil die anderen Teilnehmer eher aus dem naturwissenschaftlichen Bereich kommen und wahrscheinlich nicht den 
Arbeitsaufwand der Erlernung einer neuen Sprache verstehen. Man hat sich mit den Vertretern der Sinologie und IKO 
zusammengesetzt. Die Frage nach dem „Selbststudium“ im Evaluationsbogen ist sehr missverständlich. 
Was ist Praxisbezug? Wie wird diese Frage im Evaluationsbogen verstanden?  

Ausbau des Mentorenprogramms und der Studienberatung 
Es werden Mentoren ausgewählt, die von den Studienberatern geschult werden. Sie sollen auch Aufwandsentschädigungen 
bzw. Entlohnung bekommen. Ob diese Kosten von der Fachschaft oder dem Institut getragen werden, weiß man noch nicht. 
Vorschläge und Lösungen werden in das Rektorat eingereicht. Es wurde vorgeschlagen eine Prüfungsvorbereitungszeit 
verpflichtend für alle Bachelor einzuführen, jedoch war Herr Giele dagegen. Prüfungsvorbereitungszeit ist die höchste Priorität 
und könnte eventuell für das WiSe2019 eingeführt werden. 
 

6. Sonstiges: 
a) Gesundheitsumfrage: Aufruf zur Teilnahme an der Gesundheitsumfrage, die über den Mailverteiler ging. Dominik wird eventuell 

QR-Codes dafür auslegen, da der Link in der Mail falsch war.  
b) Social Media AK: Es wurden ein Instagram (@fsjapoheidelberg) und ein Twitter (@fsjapohd) Account eingerichtet. 
c) Institutsflyer für den kommenden Studieninformationstag werden von Herrn Krämer zur Verfügung gestellt. 
d) Double feature movie night: Freitag, 12. Juli wird die Japo in Kooperation mit der Sinologie und der IKO die beiden animierten 

Filme Mulan und Nausicaä zeigen. 
 
 
 
 
Beschlussliste der Fachschaft Japanologie: Montag, 08.07.2019 
 
Anwesend: Toni, Take, Kiyoshi, Dominik, Torben, Linda, Lukas, Sanja, Jona, Steffi, Stephie, Violetta, Sevgi, Veronika, Felix, Sophie, Isabel, 
Claudia 
Sitzungsleitung: Toni 
Protokoll: Take 
 

Die Fachschaft der Japanologie beschließt am Montag, 08. Juli 2019  
nach folgendem Stimmbild, dass der Kulturabend am Dienstag, 9.Juli mit 65€ aus dem Topf Projekte und Veranstaltungen 
kultureller Art finanziert werden soll: 

  
Dafür 16 

Dagegen 0 
Enthaltungen 2 

 
Die Fachschaft der Japanologie beschließt am Montag, 08. Juli 2019  
nach folgendem Stimmbild, dass der Filmabend am Donnerstag, 11.Juli mit 20€ finanziert werden soll: 
 

Dafür 17 
Dagegen 0 
Enthaltungen 0 

 
Die Fachschaft der Japanologie beschließt am Montag, 08. Juli 2019  
nach folgendem Stimmbild, dass das Sommerfest an dem folgenden Tag stattfinden soll: 
 
Mittwoch, 31. Juli Donnerstag, 1.August Enthaltungen 

3 8 5 
 


